



ORIGENES DE LA UNCTAD

Jorge Viteri

Asesor Especial del Secretario
de la UNCTAD

Quisiera en estas páginas exponer brevemente los motivos que llevaron a los países en desarrollo a propiciar la creación de la UNCTAD y luego los pasos que llevaron a su fundación.

Este trabajo constará, pues, de dos partes:

1. Una presentación de la situación imperante en el mundo económico de la posguerra, especialmente las relaciones existentes entre los países desarrollados y los del Tercer Mundo, y

2. Una rápida ojeada a los esfuerzos de dichos países dentro del seno de las Naciones Unidas para lograr que se creara la Conferencia que hoy nos ocupa.

Por qué se creó la UNCTAD

En primer lugar, creo que era necesario e inevitable que se creara un organismo como la UNCTAD. Necesario e inevitable, entre otras razones, por las siguientes: porque mientras más se han esforzado los países del Tercer Mundo en acelerar, mediante sus propios recursos, su crecimiento económico y su desarrollo social, más han visto que este esfuerzo se retardó o se ve dificultado por factores de carácter externo, que en muchas ocasiones han escapado totalmente a su control.

Esta situación ha llevado a estos países al convencimiento de que es indispensable buscar soluciones de tipo internacional para eliminar, aunque sea

gradualmente, los obstáculos externos, puesto que han visto, cada vez más, que los simples acuerdos bilaterales, por eficientes que resulten, no dan el vigor que necesita su comercio externo para acelerar su propio crecimiento interno.

Por otra parte, se crea la UNCTAD debido al deterioro de las relaciones comerciales que padecen los países del Tercer Mundo pasada la época de bonanza que les sobrevino después de la última guerra mundial. En esa época sus exportaciones de tipo tradicional encontraban una demanda bastante fuerte y, por ello, también existían precios bastante satisfactorios ya que durante el período de la guerra, como consecuencia del mismo conflicto, los países industriales más desarrollados no habían podido abastecerse de todas las materias primas y alimentos que comúnmente les suministraban los países del Tercer Mundo. Pero al poco tiempo estos países europeos comenzaron a robustecer y ampliar las relaciones comerciales que existían entre ellos y, a la vez, —aprovechando sus propios recursos internos ya mejorados y la ayuda externa— empezaron a aplicar ciertas tecnologías modernas que les permitieron producir en forma mucho más amplia que antes productos que precisamente compiten con los nuestros.

Es más, debido a la conclusión, por decirlo así, de esta etapa de bonanza o de prosperidad transitoria para nuestros países, comienzan en esa misma época a producirse ya ciertas contradicciones que nos plantean problemas muy serios a raíz de la disparidad penetración de la tecnología moderna en el Tercer

Orígenes de la UNCTAD [artículo] Jorge Viteri.

Libros y documentos

AUTORÍA

Viteri, Jorge

FECHA DE PUBLICACIÓN

1972

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Orígenes de la UNCTAD [artículo] Jorge Viteri.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile